

Asamblea General del Pueblo Binniza de Álvaro Obregón. [et al.], *México: Insiste Mareña Renovables entrar a la Barra de Santa Teresa, ahora con la empresa española Gamesa*, Barcelona, España, Kaosenlared, 19 de noviembre de 2013.

Consultado en:

<https://kaosenlared.net/m-xico-insiste-mare-a-renovables-entrar-a-la-barra-de-santa-teresa-ahora-con-la-empresa-espa-ola-gamesa/>

Fecha de consulta: 15/04/2020.

La empresa española Mareña Renovables nuevamente intenta ingresar a la Barra de Santa Teresa, a través de otra empresa española, Gamesa. Existe un acuerdo entre la empresa el gobierno y los pueblos del Istmo de Tehuantepec, Oaxaca, de que se respetarían las decisiones del pueblo.

La Asamblea de los Pueblos Indígenas del Istmo en Defensa de la Tierra y el Territorio, emitieron un comunicado con fecha del 18 de noviembre de 2013, donde señalan que ese mismo día por la tarde una camioneta con placas del estado de Quintana Roo (Península de Yucatán), intentó ingresar a la Barra de Santa Teresa (Istmo de Tehuantepec, Oaxaca), con el fin de recorrer la zona y observar las condiciones en que se encuentra para iniciar la construcción del parque eólico.

El Consejo de Ancianos dijo que el acuerdo de respetar las decisiones de los pueblos del Istmo existe desde noviembre de 2012. Denunciaron el intento de hostigamiento que busca el ingreso de la fuerza pública a la zona.

Col. Álvaro Obregón, Juchitán, Oax., 18 de Noviembre de 2013.

A los medios de comunicación

A las organizaciones sociales

A los organismos de derechos humanos

A los pueblos indígenas

A la opinión pública nacional

Hoy 18 de Noviembre de 2013, aproximadamente a las 12:00 horas, una camioneta negra X-Trail con placas UUU-56-77 del estado de Quintana Roo, intentó ingresar a la Barra Santa Teresa; fue interceptado por la policía comunitaria que conjuntamente con el consejo de ancianos le cuestionaron su presencia en lugar. Esta persona dijo llamarse Luis Andrés Torres Ramos, empleado de la empresa GAMESA, que estaba haciendo un recorrido de la zona, para conocer las condiciones en que se encuentra para dar inicio a la construcción del parque eólico.

Frente a esto, compañeros del Consejo de Ancianos le dijeron que existe una Minuta de fecha 7 de Noviembre de 2012, firmada por representantes de Mareña Renovables y Secretaria General de Gobierno, donde se comprometen a respetar el pensar de las comunidades, cuando les dijimos que NO al proyecto eólico, y a no entrar nuevamente a la Barra Santa Teresa. Además se le informó que con su presencia en el lugar y la intención de construir el parque, se viola el derecho a la Consulta Previa libre e informada que tenemos reconocidos en tratados internacionales, leyes nacionales y locales.

Denunciamos públicamente que con este hostigamiento se pretenden crear condiciones para la intervención de la fuerza pública, por lo que les pedimos que estén atentos a los acontecimientos que puedan ocurrir en nuestra región.

INFORMACIÓN ADICIONAL

La decisión de la Asamblea General del Pueblo de Álvaro Obregón firmada el 7 de Noviembre, ratificada el 16/02/2013 al Secretario Gral. de Gobierno Jesús Martínez A., quien después de escuchar a los presentes en el cuartel general de la resistencia manifestó: “Oyendo los argumentos que dan, yo no tendría que decirles más que como Gobierno vengo a escuchar todos y cada uno de los planteamientos, pero además a comprometerme de manera personal y como servidor público, ha que jamás se hará nada en donde no esté de acuerdo la comunidad. En donde para beneficiar a una empresa o a cualquiera, se vaya a

perjudicar a una persona y mucho menos a una comunidad, jamás lo permitiría este gobierno y estoy seguro que el gobernador del Estado piensa exactamente de la misma forma y un servidor se los está diciendo.”

http://www.youtube.com/watch?v=va_uyuS2OaA&feature=youtu.be&a

¡¡¡MAREÑA RENOVABLES, ENTIENDE NUESTRO VIENTO NO SE VENDE!!!

ATENTAMENTE

ASAMBLEA GENERAL DEL PUEBLO BINNIZÁ DE ÁLVARO OBREGÓN,
ASAMBLEA DEL PUEBLO IKOJTS DE SAN DIONISIO DEL MAR, ASAMBLEA DE
COMUNEROS DE SANTA MARÍA XADANI, ASAMBLEA DE COMUNEROS DE
UNIÓN HIDALGO, COMUNEROS DE SAN MATEO DEL MAR, COMITÉ DE
RESISTENCIA DE UNIÓN HIDALGO, MOVIMIENTO DE RESISTENCIA DE SANTA
MARÍA XADANI, ASAMBLEA POPULAR DEL PUEBLO JUCHITECO.

ASAMBLEA DE LOS PUEBLOS INDÍGENAS DEL ISTMO EN DEFENSA DE LA
TIERRA Y EL TERRITORIO